
寒さが日増しに厳しくなる今日この頃。
肝疾患相談室の活動報告をさせていただきます。

～力を合わせて肝臓病を克服しよう～

日時：２０１７年１１月２２日（水）１９：００～２０：３０
会場：ホテルクレメント徳島 ４F「クレメントホール」

（ＷＥＢ中継先 徳島県立三好病院 ・ 那賀町立上那賀病院）

講 演
｛一般講演｝１９：００～１９：３０ 座長：徳島県立中央病院 消化器内科 部長 柴田 啓志 先生
①「肝炎コーディネーターの役割」 徳島大学病院 肝疾患相談室 立木佐知子 看護師
②「切除不能進行肝がんの分子標的治療について」 ～レゴラフェニブ適正使用情報を中心に～

徳島大学病院 消化器内科 外来医長 友成 哲 先生
｛特別講演｝１９：３０～２０：３０

座長：徳島県肝炎対策協議会 委員長 島田 光生 先生
「Ｃ型肝炎治療における最新の話題」
～いよいよ迎えた最終章～
国立病院機構 九州センター 肝臓センター

部長 中牟田 誠 先生

総勢１３３名の方々にご参加いただき、とても盛況な研修会となりました。

第19回 肝炎専門医療従事者研修会を開催しました

一般講演 ①では、肝炎コーディネー
ターの役割について、先生方にも周知
していただき、今後の診療にも役立て
てほしいことや、どのような活動ができ
るか、肝炎治療に係る費用の助成手続
きなど、肝炎医療コーディネーターので
きることもお話しました。
②では、おもに切除不能進行肝がんの
治療からレゴラフェニブ適正使用情報
を中心に症例を交え、副作用など詳しく
講演して頂きました。

特別講演では、Ｃ型肝炎治療における最新の話題か
ら、自身の体験談の脂肪肝についてもユーモアを交
えて楽しく、分かり易い講演をして下さいました。



発行：肝疾患相談室 （患者支援センター内） ☎ ０８８－６３３－９００２
月～金（病院の休日を除く） 8時30分～17時
ﾎｰﾑﾍﾟｰｼﾞURL: http://www.tokudai-kanshikkan.jp/

肝疾患相談室は、これからも色々な活動を計画中です。
ﾎｰﾑﾍﾟｰｼﾞ上などで随時ご案内いたしますので、どうぞよろしくお願いいたします。
また、出張肝臓病教室や講演会にも伺いますので、ご依頼をお待ち致しております。

産業医研修会

２０１７年１０月４日（水）
場所：株式会社 豊徳

「肝臓病について」
「就労支援について」
肝疾患相談室室長 岩橋衆一先生
が講演させて頂きました。

肝臓の働きから肝疾患の治療につ
いて、肝炎ウイルス検査の推奨と重
要性を厚労省のＤＶＤともに視聴し
て頂きました。

出張肝臓病教室を行ないました

岡山県高梁市健康福祉のつどい 無料肝炎検診参加

２０１７年１１月１日（水）
場所：冨士ファニチア株式会社

「肝臓病について」
「職場における肝炎対策について」
肝疾患相談室室長 岩橋衆一先生
肝疾患相談室 立木佐知子看護師
が講演させて頂きました。

主に肝臓病についてウイルス検査
を受診と就労に対しての理解を求
めるお話をさせて頂きました。

２０１７年１０月２４日（火）
場所：兼松病院

「ウイルス性肝炎
～Ｃ型肝炎とＢ型肝炎～」

徳島大学病院 消化器内科
田中貴大先生が講演させて頂きました。

新しい肝炎の治療について、肝炎ウ
イルス検査の推奨とウイルス性肝炎
について詳しく話されました。

意欲的に質問もあり、たくさんの方にご参加いただき、ありがとうございました。

１０月5日（木）徳島県医師会館にて産業医研修会が開催され、

立木看護師は「徳島大学病院肝疾患相談室の取り組み」、国の肝炎
対策や徳島県の現状、当相談室の活動内容について、当相談室岩橋
室長から「職場におけるウイルス性肝炎対策」としてB型・C型慢性肝炎、

肝がんについて、また国の就労支援に関する取り組みについてお話さ
せていただきました。

最後に、厚生労働省・肝炎情報センターが作成した「知って肝炎プロ
ジェクト」の肝炎検査啓発のためのDVDをご覧いただき、検査の重要
性と受診勧奨、治療や治療後の助成制度の案内をしました。
今後も両立支援に向けての情報提供、支援をしたいと考えています。

１０月１４日（土）岡山県高梁市健康福祉のつどいで開催された岡山大学
病院の無料肝炎検診に同行させていただきました。
前日は、イベントの規模から予想される受検者数、必要物品の確認から、
流れの確認など一緒にさせてもらいました。
当日、イベント参加者への声かけは緊張しましたが、受検者数が増える
度に、より一層積極的に声をかけられるようになりました。岡山大学病院
のみなさんは手際よく、多忙そうなセクションにフォローに入ったりチーム
ワークが素晴らしかったです。みんなで達成感を味わうことも出来ました。
徳島県でも是非、肝炎検診を実施し肝炎ウイルス陽性者の拾い上げに
努めたいと思っています。


